CONTRASTA POSICIÓN FRENTE A PODER JUDICIAL

Morenistas palomean presupuesto del INE

LA CÁMARA DE DIPUTADOS aprobará, con ajustes mínimos, los recursos que solicita el instituto, adelanta Ignacio Mier, presidente de la Jucopo en San Lázaro

POR LETICIA ROBLES DE LA ROSA

leticia.robles@gimm.com.mx

El presidente de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, el morenista Ignacio Mier, adelantó que al INE le aprobarán el dinero que pide para 2024, con "ajustes mínimos" y, al mismo tiempo, invitó al Poder Judicial a que haga una reflexión y sea empático con México ahora que diseñe su propuesta de presupuesto, porque a los mexicanos no les hacen felices los excesos.

Entrevistado momentos antes de la sesión del pleno de la Comisión Permanente, Ignacio Mier adelantó que, así como el Poder Judicial ejerce su papel de control constitucional, la Cámara de Diputados ejercerá plenamente su papel de control presupuestal, porque la función del diseño del Presupuesto en propiciar la redistribución de los ingresos provenientes del pago de contribuciones por parte de todos los ciudadanos.

Recordó que "al INE le hicimos ya un ajuste importante los dos últimos años, que tenía que ver con los capítulos 2000 y 3000, y un capítulo 6000 que tenían, así como un ajuste a sus fideicomisos. Yo creo que ahora habría que revisar solamente lo que están destinando, el incremento que están destinando es por el proceso electoral del próximo año, y que será instalado el Consejo General a partir de noviembre", consideró.

que será instalado el Consejo General a partir de noviembre", consideró.

Ignacio Mier dijo que, en todo caso, es necesario "revisar solamente eso que tiene que ver en buena medida con el incremento a las prerrogativas de los partidos políticos por casi cuatro mil millones de pesos. Los otros cinco mil tienen que ver con la organización del proceso electoral, la instalación de todas las casillas y la capacitación del personal que la va a asistir y va a auxiliar el desarrollo y la organización del proceso.

"Así es que, yo creo que ése no va a tener mayores 23,757

MDP

es el presupuesto que solicitará el INE para organizar las elecciones de 2024.

15,000

MDF

de gastos excesivos tiene el Poder Judicial, asegura el coordinador de los diputados de Morena, Ignacio Mier. sobresaltos. Se harán ajustes mínimos", adelantó.

Explicó que el INE "primero lo tiene que remitir a la Secretaría de Hacienda y la Secretaría de Hacienda, conforme a la ley, lo va a integrar en el presupuesto general y ya cuando venga la revisión en la Comisión de Presupuesto haremos el análisis ya puntual, capítulo del gasto por capítulo del gasto, y partida presupuestaria", adelantó.

Pero Ignacio Mier tuvo una posición diferente respecto al Poder Judicial, pues planteó que "le estoy haciendo la invitación a la Suprema Corte de Justicia de la Nación, que es el órgano superior de donde emana la autorización del Presupuesto, y que en conjunto con la Judicatura y con el Tribunal Federal Electoral, hagan una reflexión, interioricen y que sean empáticos con México.

"Yo no sé a quién de los mexicanos le gustan esos excesos por más de 15 mil millones de pesos que no repercuten en el derecho a tener justicia pronta, expeditay gratuita", aseguró.

Insistió en que "el Poder Judicial tiene excesos que pueden ir de 15 mil a 25 millones de pesos".



Foto: Daniel Betanzos/Archivo

Está previsto que el anteproyecto de presupuesto del Instituto Nacional Electoral sea sometido a la aprobación del Consejo General el próximo viernes.

PROPUESTA SE ENVIARÁ A HACIENDA

Ajustes a prerrogativas serán a partidos, no al INE, anticipa Morena

Por el contrario, en el Poder Judicial "sí se harán" recortes, asegura Ignacio Mier

VÍCTOR CHÁVEZ vchavez@elfinanciero.com.mx

En lo que se perfila como un nuevo trato al INE de parte de los legisladores federales de Morena, el coordinador parlamentario morenista en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, anticipó que en el Presupuesto de Egresos de 2024 se harán ajustes sólo a las prerrogativas de los partidos políticos, pero no al Instituto Nacional Electoral.

"Por eso yo creo que no va haber mayores sobresaltos, se harán ajustes mínimos", estimó.

Al subrayar que el recorte al Poder Judicial va firme, explicó que "en el caso del INE le hicimos ya un ajuste importante los dos últimos años, que tenía que ver con el capítulo 2000 y 3000, y un capítulo 6000 que tenían, asícomo un ajuste a sus fideicomisos".

"En esta ocasión lo que hay que revisar es lo que tiene que ver, en buena medida, con el incremento a las prerrogativas de los partidos

"ES UNA ELECCIÓN MUY GRANDE", AFIRMA

JUSTIFICA EL PRESIDENTE PRESUPUESTO DEL INE

Ahora con Guadalupe Taddei al frente del INE, el presidente Andrés Manuel López Obrador justificó el presupuesto que perfila el organismo electoral.

"Es que es una elección de muchas autoridades, 23 mil millones", expresó en su conferencia de prensa.

Sin embargo, se sostuvo en que las de México son las elecciones más caras del mundo. Recordó que al ser un organismo autónomo, él no tiene

políticos por casi 4 mil millones de pesos", precisó. "Los otros 5 mil millones tienen que ver con la organización del proceso electoral, la instalación de todas las casillas y la capacitación del personal que la va a asistir y va a auxiliar el desarrollo y la organización del proceso", indicó.

Por eso, "yo creo que ahora habría que revisar solamente el incremento que están destinando al proceso electoral del próximo año, y para lo que será instalado el Consejo General a partir de noviembre".

Indicó que, una vez que la propuesta de gasto del INE sea enviamargen de modificar la propuesta, y se envía tal cual a la Cámara baja.

Con Lorenzo Córdova al frente del INE, López Obrador criticó las requisiciones de presupuesto.

El lunes, la Comisión Temporal de Presupuesto del INE presentó el anteproyecto, que comprende 23 mil 757 millones de pesos, de los cuales 9 mil 335 serían para la elección federal.—Diana Benitez

da a la Secretaría de Hacienda y cuando llegue para su revisión en la Comisión de Presupuesto de la Cámara de Diputados, "haremos el análisis ya más puntual, capítulo por capítulo del gasto, y partida por partida presupuestal".

En el caso del Poder Judicial "sí se harán ajustes", recalcó, y explicó que "en una primera aproximación, porque ya estamos en el terreno del presupuesto, el Poder Judicial tiene excesos que pueden ir de 15 mil a 25 millones de pesos".

Y es que –denunció – "mientras hay quejas en los más de 600 juzga-



Decisión. Ignacio Mier, líder de Morena en San Lázaro, ayer.

dos de que no tienen papelería, de que no tienen equipo, que no tienen computadoras, que no tienen personal, que no tienen notificadores y crean un fideicomiso por cerca de 22 mil millones de pesos con economías presupuestales".

"Esas economías presupuestales se van al fideicomiso y el fideicomiso es para los lujos, privilegios y excesos que tienen en el Poder Judicial para garantizar sus pensiones vitalicias con el 100 por ciento de su sueldo casi, para garantizar mantenimiento a sus domicilios particulares, para mantener las escoltas de por vida", reprochó.



Perfila Morena "ajustes mínimos" al presupuesto del INE para 2024

El instituto solicita \$23,747 millones; ronda los \$5,000 millones para el proceso electoral 2024

Alejandro Páez Morales

nacional@cronica.com.mx

El presupuesto de 23 mil 747 millones de pesos planteado por el Instituto Nacional Electoral (INE) para el próximo año tendrá ajustes mínimos, pues en años anteriores se ha reducido y además hay elecciones presidenciales, aseguró el presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) de la Cámara de Diputados, Ignacio Mier.

El morenista recordó que en

los dos últimos años (cuando estaba Lorenzo Córdova como presidente de ese organismo) el oficialismo le hizo importantes ajustes presupuestales al árbitro electoral.

"Al INE le hicimos ya un ajuste importante en los dos últimos dos años, que tiene que ver con los capítulos 2000 y 3000 y un capítulo 6000 que tenían, así como un ajuste a sus fideicomisos", recordó.

Enfrascados en una fuerte confrontación con el entonces presidente del INE, Lorenzo Córdova, la bancada de Morena en la Cámara de Diputados, consumó un recorte de más de 4 mil 400 millones de pesos al presupuesto del INE, lo que le ocasionó fuertes restricciones económicas a ese órgano autónomo al reducir su presupuesto de 24,696 millones de pesos a 20,221 millones de pesos para este 2023.

Sin embargo, ahora que Córdova ya no está al frente del INE, el coordinador de Morena en San Lázaro consideró que será mínimo el ajuste a la solicitud de presupuesto de 23 mil 747 millones que planteó la nueva presidenta de ese órgano, Guadalupe Taddei.

Detalló que el aumento en el presupuesto del INE que pretende Taddei es por el incremento a de casi 4 mil millones de pesos de las prerrogativas de los partidos mientras que otros 5 mil millones de pesos tienen que ver con la organización del proceso electoral que se realizará el próximo año que incluye

la instalación de todas las casillas y capacitación del personal.

Desestima

Mier Velazco también desestimó la postura de su compañera diputada, Adela Ramos quien pidió frenar la distribución de los libros de texto y reviró que esa decisión es a título personal y no representa la postura ni voz de Morena en san Lázaro.

"Es su derecho, ella es legisladora tiene la representación de uno de los distritos de Chiapas pero no es la voz de Morena ni del conjunto del grupo parlamentario, es la voz de una de nuestras compañeras que respetamos, no coincido con ella ni en lo técnico, ni en lo pedagógico y menos en la auditoría al proceso", estableció

El legislador consideró que

los materiales educativos responden a una nueva forma de enseñanza crítica y que fueron elaborados por 128 especialistas.

"Creo que son instrumentos que te permiten formarte, no es solamente un instrumento mecánico, es un instrumento mecánico, te repito, si la educación no es el primer instrumento para transformar la realidad, lo que vamos generando son procesos de educación funcionales y en la primera etapa es ser analfabeta funcional". defendió •



Ignacio Mier, presidente de la Jucopo en la Cámara de Diputados.

į.

:n